



# つなぎ つむぐ

☆☆☆☆☆☆☆☆ 「えべつ型コミュニティ・スクール」

令和7年12月19日

第67号

江別市教育委員会

総務課・学校教育課

## 「ないたい自分」を探すために…中学校区部活動体験② ～中央中学校区 第一中学校区 江陽中学校区～

夏休み中に5つの中学校区で実施された部活動体験が、秋休みに合わせてその他の3つの中学校区でも行われました。

中央中学校区では、昨年度から前期終業式の日の放課後に部活動体験を設定し、2つの小学校も体験会場にして体育館使用の複数の部活動が同時に活動できるようにしていました。また、新旧の生徒会役員が小学生のために受け付けやお世話をしたり、部活動紹介のポスターを制作して受付場所に掲示したり等、様々な工夫をしていました。

第一中学校区では、日程を5日間とし、小学生が複数の部活動を体験できるようにしていました。また、吹奏楽部では、独自の部活動体験パンフレットを作成・配布し、入部にあたって大切なことや活動日、1年の主な演奏活動、部活動費、勉強との両立等について、わかりやすく伝えていました。

江陽中学校区も、日程を4日間にして小学生が興味のある部活動を複数体験できるようにしていました。美術部では、初めに先輩の中学生たちが小学生を引率して校内を案内し、掲示している作品等を紹介していました。また、その後の体験活動では、小学生と中学生でグループをつくり、会話しながら楽しく作品制作を行っていました。

部活動は、異学年の生徒が集い一緒に活動する中で、自主性や協力性、思いやりの心等を育んでいく場となります。また、目標に向かって努力することの大切さや達成の喜びを実感することができ、自己肯定感や責任感、連帯感等を涵養するものです。今回の部活動体験は、先輩の姿を通してこれらの効果を感じることできる機会でした。



受付を担当する生徒会役員と部活動を紹介するポスターの展示（中央中校区）



野球部の体験の様子と小学校でのバスケットボール部体験の様子（中央中校区）



美術の体験の様子と第一中・江陽中合同のサッカー部の練習（第一中校区）



楽器の紹介をする中学生と吹奏楽部のパンフレットの一部（第一中校区）



美術部の作品の紹介と作品制作体験の様子（江陽中校区）



吹奏楽部の演奏の鑑賞とバスケットボール部の体験の様子（江陽中校区）

# 地域とともにある中学校区を創っていくために ～野幌中学校区 コミュニティ・スクール合同開催～

10月16日（木）の市内一斉公開に合わせて野幌中学校区のコミュニティ・スクールの学校運営委員会が、野幌中を会場にして合同で開催されました。小中一貫教育の本格導入に合わせて行われてきた取組で、今年度も野幌小、東野幌小、野幌若葉小、野幌中の4校の学校運営委員の方々が顔を合わせ、各校の学校経営や特色ある教育活動、小中一貫教育の実践等について、共通理解を図りました。野幌中学校区は3小1中と学校数が多く、市内全域から児童が通学する特認校である野幌小が所属する中学校区ですが、同じ野幌地区の学校として、4校が連携・協働しながら「地域とともにある学校づくり」を進めています。



4校合同の学校運営委員会の様子

## 小学校と中学校の連携・協働を進化させていく

### ～第二中学校区 二中祭への参加と小中合同挨拶運動、中学生の小学校訪問～

10月3日（金）に第二中の「二中祭」に第二小の6年生が参加し、中学3年生の合唱を鑑賞しました。小中一貫教育の導入に伴って実施している取組で、午後から中学校を訪問し、合唱の鑑賞の他に学校祭の雰囲気も味わい、終了後は中学校から下校するように工夫されていました。

また、10月21日（火）と11月11日（火）には、今年度4回目と5回目の小中合同挨拶運動が行われました。小学校児童会役員と中学校生徒会役員が参加して、小・中学校の玄関前で登校してくる児童生徒に元気に挨拶をしました。2日間とも終了後には反省会が行われ、両校から1名ずつ感想を述べましたが、笑顔や拍手があふれる和やかな雰囲気となり、子どもたちが充実感を感じている様子がわかりました。

さらに、10月23日（木）に、第二中学校区の総合的な学習の時間の共通探究テーマ「SDGs」の中の「4番 質の高い教育をみんなに」に関連した学習として、第二中の生徒が小学校を午前中に訪問し、授業を参観したり、小学校の先生方にインタビューをしたりしました。インタビューでは、校長先生に「よりよい学校づくりのために大切にしていること」、担任の先生には「子どもたちがわかるまでていねいに教える工夫や学ぶ楽しさを伝えるためのしきけ」について質問する等、生徒たちは熱心に活動していました。



二中祭への参加 中3の合唱を鑑賞



第4回挨拶運動の様子



小学校で SDGsについて調べる

#### 【小学校教育について学んだ中学生の感想】

- 自分が小学校で授業を受けていた時とは、違う観点で見学することができました。立場が変わると、見える世界が違うなと感じました。
- 勉強の仕方や教え方など、今まで気付いていなかったり知らなかったりしたことがわかりました。

